



有田2000 ロータリークラブ

No. 864

18-19年度 RIテーマ
【インスピレーションになるう】

Club Bulletin

会長 南 良暢
幹事 永石睦巳
クラブ会報委員長 吉水志朗

会員増強・新クラブ結成推進月間

四つのテスト 言行はこれに照らしてから

1. 真実かどうか
2. みんなに公平か
3. 好意と友情を深めるか
4. みんなのためになるかどうか

例会日/毎週水曜日 19:00
事務局・例会場/〒643-0025
有田郡有田川町土生409
吉備インターゴルフセンター
TEL0737-52-8960
FAX0737-22-6800
E-mail: info@arida2000rotary.club
URL: http://arida2000rotary.club/

本日のプログラム

平成30年8月8日 第865回
ソング「それこそロータリー」
会長の時間 幹事報告 委員会報告
ニコニコ箱報告 出席報告
檜畑ガバナー公式訪問

次回のプログラム

8月15日 定款による休会
8月22日 有田RC直前会長 成川守彦様
8月29日 紀陽銀行 大久保幹男様
9月5日 有田南RC直前会長 垣内欣久様

前回の報告（第864例会）

開催日 平成30年8月1日（水）

点鐘 南 会長

ソング「君が代」「奉仕の理想」

ゲスト

国際ロータリー
第2640地区
2018-2019年度
2区分担当
海南東ロータリークラブ
谷脇良樹ガバナー補佐様



●会長の時間

皆

さん、こんばんは。本日は谷脇ガバナー補佐様、お越し頂きありがとうございます。本日の卓話に加えてこの後のクラブ協議会をよろしくお願い致します。

突然ですが、自分が死ぬことを考えたことがありますか？健康で居たいですよ。生きて居たいですよ。健康でなければロータリー活動ができません



し…。私はこれまで多くの死にゆく人たちを見届けてきました。医者になりたての頃は、医原的と言って、私の提供した医療によってその人の死期を早めたのではないかと自問する日々を追われたこともあります。

サッカーでは故意にハンドだと判定されればペナルティーキックを与えてしまい、故意でなければ笛は吹かれませんが、医療で故意に死期を早めれば罰せられ、故意でなければ、といっても根拠を求めるのが難しいですが、罰せられません。医療行為は人の生命に関わることは言うまでもありません。人の生命に関わってしまえば故意でなくても、それが許された医療行為であっても、正当化せずに謙虚にこの医療行為がもしかして間違っていなかったのか？という風に自問することの繰り返しが医療者を成長させていく一つでもあると考えます。

皆さんは健康でいて生きながらどう毎日を過ごしたいですか？どう将来を過ごしていきたいですか？あるいは今だけをよりよく過ごせればいいですか？私は、いずれ死にゆく人それぞれ違う人生を悔いのないようになどどのように過ごし描くことがベストなのか模索することが多いです。ご高齢の外来患者さんに携わっていると、普段をゴロゴロしていますとか、テレビが友達とか、近くの友人が亡くなったのでやることなくなったなどの声が多く、それはそれでいいのかもしれませんが、そんな年代になっても何かやりがいとか生きがいになるようなアドバイス

ができないのかと自問を繰り返す日々です。

私が少し前に経験した70歳代の女性患者さんについてお話を致しますと、乳がんの末期で骨に転移があって、動かすと腰や足に痛みが続いていて痛み止めを処方受けながら痛みのために動けずに介助を受けている状態で終末期管理を求めて転院して来られました。前の病院では骨に負担をかけると簡単に折れてしまうかもしれないから動かさないようにと指導があったようです。私は本人にどうなりたいですか？と問うと、動けるようになりたいと返事があり、家族もポータブルに移れるようにならないと家では診られないと返ってきました。痛みは医療用麻薬を導入して痛みを取り去り、骨折のリスクは承知のもと、リハビリに励むようになりました。回診で思うような運動機能を獲得できていなかったら本人やリハビリ担当者、看護師にきつく檄を飛ばしました。

なんとかようやくポータブルトイレに移乗できるようになり、今度は外出を強要しました。こうして車椅子で外出もできるようになりました。末期がんで終末期を迎え、生命の限界が近いということは本人も十分理解できた上で医療者が本人の意思と違った勝手な型通りの医療や看護を提供しては到達できるはずなどなかったことです。いよいよ退院となる前に本人や親族たち、これからお世話になろうとする介護系の職員たちや福祉用具担当者などが集う退院時カンファレンスを開きました。それぞれ口々に行わないといけないと思える介護やケアの話しを進めていきます。なるべく同居人に負担をかけないように配慮された計画となることに対して私は檄を飛ばしました。介護人たちが描く勝手な型通りの計画に周りや本人がなぜ従わないといけないのか？と。そんな計画ばかり立てるやり方は、本人のやりがいや生きがいが無駄になってしまうと。その場でみんなの前で本人に初めてする質問を投げかけました。「家に帰って一体何がしたいんですか！？」すると、本人は「孫と一緒にいろんな場所に出かけたい」と言いました。少し離れたところで座っていた孫が泣き出しました。それまで邪魔者ではないですが、手間がかかる感じの空気感も一掃され、家族の絆も固くなった気がしました。私は続けました。「では、周りが勝手に計画を立てるのではなく、本人の意思に従って周りがそれに合わせて手間をかけていくべきだと思います。」「本人が孫に会おうとするときは周りが総出で手間をかけるべきです。」そのようにして無事退院して行きました。

皆様におかれましても、死にゆくことを前提として、これからのやりがいや生きがいを見出していきましょう。

ロータリークラブにおいても、その中でやりがいを感じられるような意義あるクラブ作りに

手間をかけていきたいとします。



●幹事報告●

永石睦巳君

○報告事項

- 1・理事会延期
8/8 20:00～
- 2・会費お願い
- 3・ガバナー公式訪問 出席のお願い
- 4・ガバナー一月信へのPR文章
- 5・青少年交換長期、短期派遣推進学生の帰国報告会8/26
- 6・事務職員研修会議 9/1
- 7・社会奉仕活動について情報提供のお願い
- 8・例会変更（掲示）



●創立20周年事業委員会●

芝毅君

例会終了後打ち合わせ

●ニコニコ箱●

谷脇良樹様：本日の協議会宜しくお願ひします。
南良暢君：谷脇ガバナー補佐様、本日お忙しい中お越し頂き有難うございます。体調はいかがですか？

永石睦巳君：谷脇様 本日は、宜しくお願ひします。

梅本茂喜君：谷脇ガバナー補佐様 本日宜しくお願ひ致します。

前任君：地区ガバナー補佐谷脇様 お忙しい中よろそお越し下さり有難うございます。

●出席報告●

芝 毅君



	会員数	出席者数	出席率
本日の出席	16名	9名	59.25%
7月11日	16名	15名	93.75%

●卓話●

海南東ロータリークラブ
谷脇良樹ガバナー補佐様



みなさんこんばんは！

先日の初例会には折角お呼び頂いておりながら体調不良と言う自らの不注意で欠席しましたことを、まず最初にお詫び申し上げます。改めまして今年度第2分区担当のガバナー補佐、海南東ロータリークラブの谷脇良樹です。どうかよろしくご指導ご鞭撻の程お願い申し上げます。

以前補佐をした時以来の訪問となります。非常にアットホーム的な雰囲気クラブという印象を持っております。このあとクラブ協議会が開催されるということですが、どうかみなさん方の活発なトークを期待しております。

私ごとですが2010年～2011年にクラブ会長を務めました。私どものクラブは、比国や台湾との国際交流が大変活発に前々からやっております。お互いに行き来をして、人的な付き合いもたくさんあります。でも、案外どこのクラブでも同様だと思うのですが国内のクラブと交流と言うのはあまりやっていない方が多いように思います。

そこで私の会長方針の一つとして国内のクラブとの交流をしようと提唱しました。当時の親睦委員長が見つけてくれたクラブに年に一度一緒に行って向こうさんの理事会において説明をしてきてくれないかと言われました。クラブは宮崎市の宮崎中央ロータリークラブで、忘れもしません2010年12月2日その委員長と私の二人で日帰りで宮崎にゆき、あちらの理事会で説明をして帰って参りました。翌2011年2月14日に宮崎中央の当時の会長、幹事さんが海南に来られ、その年の4月16日に開催される向うの周年式典で友好クラブとしての調印をしましょうと言うことになりました。ところが2011年3月11日の東日本大震災が起り、開催が危ぶまれましたがなんとか無事挙

され多くの近隣ロータリアンが見守る中調印をして今日に至っております。何といても即実行が決めてだっと思っていました。すでに6-7年で6回宮崎中央さんの例会に行ってます。

まだまだ、ロータリーとしての活動は共に身が結んでおりませんが、なんとか青少年とか親睦で事業展開をしたいなと思っております。

先日有田南ロータリークラブの協議会にお邪魔してきました。これだ分区内9クラブの例会会場にすべて行って来たことになります。各々のクラブには歴史、風土、雰囲気、すべて違うのがまたよい事なのです。

それを大事に育てて頂き、自由闊達なロータリー活動をより一層進めていってくれることを願っています。

ご清聴ありがとうございました。

●閉会点鐘● 南会長

クラブ協議会開催

例会終了後、谷脇ガバナー補佐を交え、開催。各委員長より、今年度事業計画の説明。

